



# つ南小の教育

平成27年度 10月号 昭島市立つじが丘南小学校 Tel(544)6411 [www.city.akishima.ed.jp/~tsunan/](http://www.city.akishima.ed.jp/~tsunan/)



《5年生山梨移動教室 ～愛宕山オリエンテーリング・山梨県立課科学館見学》

## 力強く活動し、自ら価値を獲得していく子供たち

校長 石川 博朗

金木犀の香りが漂う爽やかな季節を迎えました。本年度も下半期に入り、統合までの授業日数もいよいよ残り111日となりました。一日一日の指導を丁寧に進め、本校としての教育活動の完遂を目指すとともに、新校の開設の準備を確実に整えていきたいと思ひます。

さて、中面でもお伝えしていますが、先月28日から30日まで、5年生の山梨移動教室に行ってきました。本年度は、子供たちの体験活動やインクルーシブ教育の充実を図るために、これまで1泊2日で通常の学級の児童を対象に行っていたものを、2泊3日、杉の子学級の5年生子供たちも参加するよう内容を変更しました。また、統合前年ということで、つつじが丘北小学校と合同で実施し、子供たちの交流を図るようにしました。さらに、宿泊先も都留市宝の山から甲府市愛宕山の施設に変更しました。こうした大きな変更の中で、しっかりと準備を整えていましたが、それでも若干の不安を抱いて昭島を出発しました。

現地の活動では、天候にも恵まれ、1日目の愛宕山オリエンテーリングやゲーム大会、2日目の青木が原樹海での自然観察、キャンプファイヤー、3日目の山梨県立科学館見学と、全て予定通り進めることができました。また、常に、つ南小・つ北小の子供たちが、声を掛け合い協力しながら生き生きと活動する姿や、両校の先生が度の子供にも話しかけかわる姿がありました。笑顔に満ちた充実した三日間になりました。

最終日、宿を離れる前に全員で3日間のリフレクションを行い、発表し合いました。その中からいくつか紹介します。…「最初は不安でしたが、少しずつ皆の気持ちが合わさりました」「オリエンテーリングが仲良くなるきっかけでした」「山梨の自然と一緒に味わうことができました」「友達が益々増えました」「こうして発表できるのは、協力と交流の力です」「キーワードは『絆』です」「ここでの思い出を、これからの活かしていきたいです」…子供たちは、3日間力強く活動し、確かな価値を獲得した様子でした。子供たちのたくましさや、さらに伸びようとする意欲に、引率した全教員が感銘を受けました。

今月以降も、全校遠足や多くの学年で交流活動が予定されています。本校はもちろんつ北小の子供たちにとっても「実りの秋」となるよう、両校教職員が一丸となって指導を進めてまいります。

今月もどうぞよろしくお願ひいたします。

《今月の一句》 協力し 皆で楽しみ 笑顔咲く (5年移動教室第4班)

【教務部より】

## 5年生「山梨移動教室」

9月28日～30日の2泊3日で5年生が山梨県にある愛宕山少年自然の家に移動教室に行ってきました。



今年度は、つつじが丘北小学校と合同で実施。「絆を深めて 楽しく思い出になる 移動教室」を共通のスローガンにし、計画・準備の段階から交流を深めてきました。

ゲーム大会やキャンプファイアー、宿舎での生活を通して絆を深めた新校の6年生になる子供たち。3日間の様子は、ホームページでも公開しておりますので、ぜひご覧ください。

10月には両校の6年生が中心となり、合同の全校遠足が予定されています。昭和記念公園まで歩いていき、合同のたてわり班で一緒に遊んだり、お弁当を食べたりしてきます。

今後も両校の子供たちが更に交流を深め、安心して新校での生活をスタートできるように様々な取り組みを行っていきます。

(星野)

【生活指導部より】

## 10月の生活目標 「学校生活の安全のきまりを守ろう」

10月は「安全」がキーワードです。子供たち一人一人が、自ら学校生活の安全のきまりを守って行動していけるように、週ごとに目標を立てて行動させていきます。

1週目は「廊下の約束(走らない、遊ばない、右側歩行)を守る」、2週目は「放課後遊びのきまりを守る」、3週目は「安全な登下校のためのきまりを守る」、そして4週目は「雨の日の休み時間の過ごし方を確かめ守る」です。それぞれの週ごとに学級内で目標を確かめ合い、自分たちで互いに声をかけ合いながら改善していけるように指導していきます。

ご家庭でも、「生活ハンドブック」を参考に、「安全のきまり」について話題にさせていただきたいと思います。また、家庭生活における安全(留守番の約束、電話を使うときの約束など)についても、これを機会に話をさせていただければと思います。



### 【いじめ防止に向けて】

「東京都ふれあい(いじめ防止強化)月間」は、年に3回、6・11・2月に実施されますが、今年度は、夏休みが明けてから少し経った子供たちの様子を早い時期に把握するという目的から、9月末頃に「生活アンケート」を実施しました。アンケートを行い、担任がそれを基に聞きとりを行っていくことで、子供たちが安心して学校に来ることができるよう、いじめ等の状況の把握を行っています。

「先生に相談をしてよかった」「先生は自分を守ってくれる」と思えるような経験を積み重ねられるよう、丁寧に聞きとりを行っていきます。また、聞き取りの結果をもとに、校内全体で情報共有を行い、組織的にいじめの未然防止や解決に向けた取り組みを実施していきます。

(谷越)

【体育委員会より】

## 水泳認定賞授与！

11日の水泳検定をもちまして、2015年の水泳指導を無事に終えることができました。度重なる雨に悩まされながらもなんとか検定を終え、子どもたちの達成感あふれる笑顔を見ることができました。15日のプール納め集会では、各クラスの代表児童が校長先生から認定賞を受け取りました。「クラスで一番熱心に水泳に取り組んだ児童」ということで代表に選ばれた子供たちは、自分の努力の証である認定賞を堂々とした態度で受け取っていました。代表に選ばれた児童だけではなく、どの児童も一生懸命水泳に取り組み、泳力を伸ばすことができました。つつじが丘南小学校での水泳は最後になってしまいましたが、是非来年の水泳の授業でも、つ北小の子供たちに負けずにがんばってもらいたいです。



プール納め集会の様子

## スポーツテストを終えて

1学期に行ったスポーツテストの結果が出ました。東京都の小学校の平均と比較した結果が向上した項目が多く、朝運動などの取り組みが実を結んでいます。とくに、上体起こしと反復横とび目覚ましい伸びを見せました。今後も、朝運動で取り組んでいる体幹運動を継続するとともに、新しく俊敏性を高める運動を取り入れるなどして、つ南小の長所として伸ばしていきたいと思えます。一方で、ソフトボール投げが東京都の平均を下回った学年が多く、課題としてあがりました。そこで、新しいボールを各学級に配布するなど、ボール投げをして遊ぶきっかけづくりをしていきます。是非、ご家庭でもキャッチボールなどの遊びを増やしていただけると幸いです。(澁谷)

【特別活動委員会より】

## 心に飾る花いっぱい運動

♪～ ころころ かざる はな いっぱいの  
つつじがおかみなみしょうがっこう～♪  
(本校校歌より)

本校では、校内や地域の環境美化に対する意識を高め、よりよい環境を自ら整えようとする態度を育むために「心に飾る花いっぱい運動」に取り組んでいます。

学校公開での活動の様子。青空の下、笑顔あふれる活動となりました。



整備委員会による活動の様子。高学年が一生懸命に取り組ましました。



この活動は、各学年や委員会活動を中心に進められ、丁寧に植えられた花は各昇降口の前や渡り廊下の前に置かれています。登下校時や中休みには、大切に花の世話をする児童の姿が見られます。今の時期は、ニチニチソウやケイトウ、ベコニアなどが植えられていますが、今後はチューリップやスイセン、パンジーなどを植える予定です。

学校へお越しの際には、子供たちが一生懸命取り組んでいる「心に飾る花いっぱい活動」を楽しんでいただければと思います。(柴)



## 10月行事予定

			10/1(木)	2(金)	3(土)	4(日)
			都民の日	あいさつの日 安全指導日 2年生活科見学 <span style="border: 1px solid black; padding: 2px;">S.C 来校予定</span>		
5(月)	6(火)	7(水)	8(木)	9(金)	10(土)	11(日)
第四学年臨時保護者会	5年水源林見学	クラブ活動				
12(月)	13(火)	14(水)	15(木)	16(金)	17(土)	18(日)
体育の日	杉の子宿泊前検診	委員会活動 1年生活科見学	杉の子宿泊学習	杉の子宿泊学習 <span style="border: 1px solid black; padding: 2px;">S.C 来校予定</span>		市民体育大会(17ブ ロック)
19(月)	20(火)	21(水)	22(木)	23(金)	24(土)	25(日)
4年車人形体験			クラブ活動	全校遠足 お弁当の日	未来塾	
26(月)	27(火)	28(水)	29(木)	30(金)	31(土)	
歯の衛生週間始	就学時健康診断 (午前授業)	校内研究授業		4年社会科見学 <span style="border: 1px solid black; padding: 2px;">S.C 来校予定</span>	つ北つ南合同PTA行事	

相談室より

### <相談予約方法>

①副校長に電話で申し込む。

TEL: 042-544-6411

②カウンセラー来校日であれば、直接電話での話も可。

(①の番号に電話し、カウンセラーへつなぐ。)

③連絡帳などを使って担任を通して申し込む。

※原則、午前中は子供たちとの相談や観察を中心に、午後は保護者・教員との面談を中心に活動しています。ご協力ください。

また、教育相談は市の教育相談室でも行っています。ご活用ください。

昭島市教育相談室(042-541-4445)

<10月のスクールカウンセラー(S.C 来校予定)>

10/2日(金)、16日(金)、30日(金)



